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ABSTRAK 

 Skripsi dengan judul “Pembiasaan Shalat Dhuha untuk Meningkatkan 

Ketaqwaan Peserta Didik di MTs Imam Al Ghozali Panjerejo Rejotangan 

Tulungagung” ini ditulis oleh Nabilatul Chusna, NIM 12201193075. Skripsi 

Pendidikan Agama Islam. Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan. Universtas Sayyid 

Ali Rahmatullah (UIN) Tulungagung. Pembimbing Muhammad Sulthon Aziz, Lc., 

M.H. 

 

Kata Kunci : Shalat Dhuha, Pembiasaan, Perencanaan, Pelaksanaan, Hambatan. 

 

Ibadah shalat sunnah rutin yang dapat dilakukan ialah shalat Dhuha. Shalat 

dhuha adalah shalat sunnah yang dikerjakan pada waktu dhuha, yakni matahari sudak 

naik kira-kira setinggi tombak sampai dengan  menjelang waktu dhuhur. Ibadah shalat 

Dhuha ini pun juga dapat dilakukan oleh semua kalangan termasuk peserta didik yang 

berada di sekolah. Ibadah shalat Dhuha bisa mendukung  untuk menciptakan karakter 

takwa yang baik kepada Allah.  

Penelitian ini memiliki rumusan masalah, yakni 1) Bagaimana perencanaan 

pembiasaan shalat dhuha untuk meningkatkan ketaqwaan peserta didik di MTs Imam 

Al Ghozali Panjerejo Rejotangan Tulungagung?, 2) Bagaimana pelaksanaan 

pembiasaan shalat dhuha untuk meningkatkan ketaqwaan peserta didik di MTs Imam 

Al Ghozali Panjerejo Rejotangan Tulungagung?, 3) Bagaimana hambatan dan solusi 

dalam mengatasasi pelaksanaan pembiasaan shalat dhuha untuk meningkatkan 

ketaqwaan peserta didik di MTs Imam Al Ghozali Panjerejo Rejotangan 

Tulungagung?.  

Jenis penelitian yang digunakan adalah jenis penelitian kualitatif. Penelitian 

yang dilakukan peneliti adalah penelitian kualitatif deskriptif. Dalam penelitian ini, 

peneliti mengambil lokasi sebagai tempat penelitian yaitu di MTs Imam Al Ghozali 

Panjerejo yang terletak di Jl. H. Ghozali No. 26B, desa Panjerejo, kecamatan 

Rejotangan, kabupaten Tulungagung. Penelitian ini menggunakan sumber data primer 

dan sumber data sekunder. Teknik yang digunakan untuk mengumpulkan data dalam 

penelitian ini adalah teknik observasi, teknik wawancara, dan teknik dokumentasi. 

Proses analisis data yang dilakukan penelitian ini menggunakan tiga lagkah yaitu: 

reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.  

Hasil dalam penelitian ini menjelaskan jika 1) Perencanaan dalam program 

penerapan shalat dhuha di MTs Imam Al Ghozali Panjerejo Rejotangan diawali dengan 

rapat penyusunan program, jadwal kegiatan shalat dhuha, dan jadwal imam yang akan 

memimpin shalat dhuha. kemudian mensosialisasikan kepada guru, siswa dan orang 

tua. 2) Pembiasaan-pembiasaan juga dilakukan oleh pihak sekolah MTs Imam Al 

Ghozali Panjerejo Rejotangan Tulungagung dalam pelaksanaan shalat dhuha untuk 

meningkatkan ketaqwaan dalam diri setiap siswa. Strategi pembiasaan shalat dhuha 

yang menjadi tolak ukur dalam meningkatkan ketaqwaan siswa bisa berupa 

mendengarkan ceramah agama, shalat dhuha empat rakaat, dzikir dan doa, membaca 

Al-Qur'an, dan membaca shalat. 3) Ada beberapa hambatan dalam pelaksanaan shalat 
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dhuha diantaranya adalah yang pertama, kesadaran diri siswa yang masih kurang. 

Kedua, adanya sifat malas. Ketiga, adalah kebiasaan siswa yang tidak jujur.  
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ABSTRACT 

 

This thesis entitled “The Habit of Dhuha Prayer to Increase the Faithfulness of 

Students at MTs Imam Al Ghozali Panjerejo, Rejotangan Tulungagung” was written 

by Nabilatul Chusna, NIM.12201193075. The thesis of Islamic Religious Education. 

Faculty of Tarbiyah and Teacher Training. Sayyid Ali Rahmatullah University (UIN) 

Tulungagung. Supervisor Muhammad Sulthon Aziz, Lc., M.H. 

 

Keywords: Dhuha Prayer, Habituation, Planning, Implementation, Obstacles. 

 

Routine sunnah prayers that can be performed are Dhuha prayers. The Duha 

prayer is a sunnah prayer that is performed at the time of Duha, that is, the sun has 

risen to about the height of a spear until just before the time of Duha. This Dhuha 

prayer service can also be carried out by all groups, including students who are at 

school. Dhuha prayer services can support the creation of a good character of piety to 

Allah. 

This study has a formulation of the problem, that is 1) How to plan the habit of 

duha prayer to increase a piety of students at MTs Imam Al Ghozali Panjerejo, 

Rejotangan,Tulungagung?, 2) How to carry out the habit of duha prayer to increase a 

piety of students at MTs Imam Al Ghozali Panjerejo, Rejotangan, Tulungagung? , 3) 

What are the obstacles and solutions in overcoming the implementation of the habit of 

duha prayer to increase a piety of students at MTs Imam Al Ghozali Panjerejo, 

Rejotangan, Tulungagung?.  

The type of research used is a type of qualitative research. The Research 

conducted by researchers is descriptive qualitative research. In this study, the 

researcher took the location as the research location, namely at MTs Imam Al Ghozali 

Panjerejo which is located on Jl. H. Ghozali No. 26B, Panjerejo village, Rejotangan 

subdistrict, Tulungagung district. This study uses primary data sources and secondary 

data sources. The techniques used to collect data in this study were observation 

techniques, interview techniques, and documentation techniques. The process of 

analysis data that carried out in this study used three steps, namely: data reduction, 

data presentation and drawing conclusions.  

The results in this study explain if 1) Planning in the program for implementing 

Duha prayer at MTs Imam Al Ghozali Panjerejo, Rejotangan begins with a program 

development meeting, schedule of Duha prayer activities, and schedule of the leader of 

communal prayer who will lead the Duha prayer. then disseminate to teachers, 

students and parents. 2) The Habits are also carried out by MTs Imam Al Ghozali 

Panjerejo Rejotangan Tulungagung school in carrying out Duha prayers to increase a 

piety in each student. The strategy of habituating Duha prayer which is a benchmark 

in increasing students' piety can be form by listening to religious lectures, four cycles 

of Duha prayer, dhikr and prayer, reading the Qur'an, and reciting prayers. 3) There 

are several obstacles in the implementation of Duha prayer including the first, students' 

lack of self-awareness. Second, there is laziness. Third, is the habit of dishonest 

students. 
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 ملخص 
بالمدرسة المتوسّطة "عادة صلاة الضحى لزيادة التقوى الطلاب    البحث العلمي بالموضوع

الاسلاميّة امام الغزالي فانجيريجو ريجوتاعان تولونج أجونج" الذي كتبته نبيلة الحسنى، رقم القيد 
قسم ٧٥٠١٢٢٠١١٩٣ الإسلامية  ،  بالجامعة  التعليمية،  والعلوم  التربية  الدّين. كلية  تدريس 

ماجستير  رخصة،   الحكومية سيّد على رحمة الله تولونج أجونج، تحت الإشراف: محمّد سلطان، 
 .  في القانون

 
 . عقبة، تطبيق،  تخطيط صلاة الضحى، عادة،الكلمات الأساسية: 

 
صلاة السنة الروتينية التي يمكن القيام بها هي صلاة الضحى. صلاة الضحى هي صلاة  
سنة تؤدى في وقت الضحى ، أي أن الشمس طلعت إلى ارتفاع رمح إلى ما قبل وقت الضحى 
الطلاب  ذلك  في  بما   ، المجموعات  جميع  قبل  من  الضحى  صلاة  أداء  أيضًا  يمكن  بقليل. 

 أن تدعم صلاة الضحى خلق الخلق الحسن للتقوى عند الله.  الموجودون في المدرسة. يمكن 
وهي  ، للمشكلة  صيغة  على  الدراسة  هذه  صلاة  ١  (تحتوي  لتعويد  التخطيط  ( كيفية 

الطلاب   تقوى  لزيادة  امام  الضحى  الاسلاميّة  المتوسّطة  ريجوتاعان  بالمدرسة  فانجيريجو  الغزالي 
الطلاب  ٢(؟،تولونج   تقوى  زيادة  الضحى  صلاة  بتعويد  القيام  بالمدرسة  ( كيفية  بالمدرسة 

امام   الاسلاميّة  ريجوتاعان  المتوسّطة  فانجيريجو  أجونجالغزالي  ،   تولونج  العقبات  ٣(؟  هي  ما   )
الطلاب   تقوى  لزيادة  الضحى  صلاة  تعويد  تنفيذ  على  التغلب  في  المتوسّطة  والحلول  بالمدرسة 

 ؟.   تولونج أجونجالغزالي فانجيريجو ريجوتاعان الاسلاميّة امام 
النموذج المستخدم في هذه الدراسة هو نموذج بحث نوعي. البحث الذي أجراه الباحثون  
وبالتحديد    ، للبحث  الموقع كموقع  الباحث  اتخذ   ، الدراسة  هذه  في  وصفي.  نوعي  بحث  هو 

امام   الاسلاميّة  المتوسّطة  في   الغزاليبالمدرسة  يقع  رقم   الشّارع الذي  الغزالي  قرية ٦٢حاج   ب، 
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تستخدم هذه الدراسة مصادر    تولونج أجونج، المقاطععة    ريجوتاعانالفرعية   ، منطقة فانجيريجو
البيانات الأولية ومصادر البيانات الثانوية. كانت التقنيات المستخدمة في جمع البيانات في هذه  
الدراسة هي تقنيات الملاحظة ، وتقنيات المقابلة الشخصية ، وتقنيات التوثيق ، واستخدمت 

، وهي: تقليل البيانات ،    عملية تحليل البيانات التي أجريت في هذه الدراسة ثلاث خطوات 
   .وعرض البيانات ، واستخلاص النتائج

أن الدراسة  هذه  نتائج  الضحى  ١(توضح  صلاة  تنفيذ  لبرنامج  التخطيط  بالمدرسة  ( 
يبدأ باجتماع تطوير البرنامج    تولونج أجونجالغزالي فانجيريجو ريجوتاعان  المتوسّطة الاسلاميّة امام  

والجدول الزمني لأنشطة صلاة الضحى وجدول الكاهن الذي سيؤم صلاة الضحى. ثم نشرها 
الأمور.   وأولياء  والطلاب  المعلمين  الإمام ٢(على  مدرسة  قبل  من  أيضًا  العادات  تنفيذ  يتم   )

في    تولونج أجونجالغزالي فانجيريجو ريجوتاعان بالمدرسة المتوسّطة الاسلاميّة امام  الغزالي بانيريجو
صلاة   تعويد  استراتيجية  تتمثل  أن  يمكن  طالب.  في كل  التقوى  لزيادة  الضحى  صلاة  أداء 

تعتبر معياراً في زيادة تقوى الطلاب على شكل الاستماع إلى محاضرات دينية ،    الضحى التي
( هناك  ٣  (وأربع دورات من صلاة الضحى ، والذكر والصلاة ، وقراءة القرآن ، وتلاوة الصلاة.

صلاة الضحى   ،  عدة معوقات في تنفيذ  ثانيًا  ، قلة الوعي الذاتي لدى الطلاب.  منها الأولى 
 .هناك كسل. ثالثاً ، عادة الطلاب غير الشرفاء
 

 


